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平成２６年１２月定例会一般質問表 
 

                            １２．８、９、１０                           

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 
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美 

 

 

議 

 

員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．２６年産米の米価下落による地域経済の懸念と６次産業

化推進について 

 

（１）  近年、農業者人口は減少しているが、本市はまだま 

だ農村地帯で農業が基幹産業になっており、諸問題を

抱えながらも地域を支えてきた産業ではないかと思

う。経営形態として水稲は基幹作物でもあり、２６年

産米の米価下落は「再生産ができない」との声も聞こ

え、地域経済への影響は計り知れないものがある。 

これには何らかの対策の必要性を感じ、一つの方策と

して６次産業化等の推進も有効と考えられる。それら

を踏まえて何点か伺う。 

  

①  ２６年産米の米価下落が本市を含めた地方経済に

及ぼす影響をどのように認識しておられるか。 

  

②  この米価下落に対し、いろんな団体・組織から要望・ 

要請が多方面にあると思うが、本市の受け皿や対応は 

どのようにしているか。 

  

③  直接的・間接的に支援策として出来るものがあるか。 

  

④  本市の６次産業化への取組みはどのようになって

いるか。また、今後、どのように捉えていくのか。 

 

２．鳥獣害対策について 

 

（１）  熊の目撃情報が連日のように新聞等で報道されて

おり、人への被害もでている。熊のみならず、鳥獣害

は全国で多種類の動物が広範囲な作物や森林等へ被

害を及ぼしており、更なる耕作放棄地の拡大などが懸

念される。本市では今年度、鳥獣被害対策実施隊が設

置されたとのことで、６月議会でも取り上げたが再度

伺う。 

  

①  本市の動物の種類ごとの被害実態などは把握されて 

いるか。 

 

市  長

関係課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 ２ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 
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美 

議 
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②  鳥獣の捕獲状況等はどのようになっているか。 

  

③  鳥獣被害防止特措法により本市に今年度設置された 

鳥獣被害対策実施隊の活動状況、及び支援状況等はど

のようになっているか。 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 
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１．新文化会館について 

今年３月定例会で新文化会館の運営についてお尋ねした

が、来年秋の新文化会館オープンに向けて、改めて新市長

の考えをお伺いしたい。 

 

（１）  運営面 

 

①  どこの課が担当し、企画運営の発案を含めどのよう 

な体制で遂行するのか。直営部門と委託部門の区別は

どうか。 

 

②  自主的に活動し、運営を応援する組織づくり。たと 

えば、資金援助を行うサポーターズクラブ、ステージ

スタッフの有償ボランティア、友の会などの育成をど

う企画するのか。 

 

③  利用料金－休日１日あたりの大ホール、小ホールな 

どの料金は。減免措置はどのように考えているか。 

 

④  維持管理費の見込みは。その費用は一般財源だけで 

ねん出するのか。 

 

（２）  受け入れ体制 

 

①  興業者、役者等の宿泊は赤湯温泉でできるような準 

備はいかに。 

 

②  パックツアー団体客の食事の提供や宿泊受入の準備 

はいかに。 

 

③  先進地視察と観光を抱き合わせた受け入れ体制はい 

かに。 

 

 

市  長 

関係課長 
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受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 
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２．南陽市の新たな広告戦略について 

活力ある元気な南陽市のまちづくりには「おもしゃい南

陽市、行ってみたい南陽市、住んでみたい南陽市」と言わ

れるようなミステリアスでわくわくする、魅力あるストー

リーが求められる。本市の自然、景観、建物がまるで生き 

物と化す演出・プレゼンテーションが必要ではないか。 

２０１２年９月定例会で質問したが、改めて新市長の考え

をお伺いする。 

 

（１） 自然、歴史、営みなどを有機的につなぎ南陽物語を 

つくること 

くぐり滝、スカイパーク、宮内熊野大社、新文化会 

館、市役所陸上部、赤湯温泉、稲荷森古墳、龍樹山な

ど一見すれば結びつきがないようなものを新しいアイ

ディアで、「南陽まるごとストーリー」をつくりあげ発

信していくことはどうか。 

 

私は上記の有形無形の財産一つ一つを龍穴（りゅうけつ）

としてとらえての龍物語を推奨している。２０１２年９月

定例会での発言した内容は以下のとおり。 

  

参考：「龍と獅子の棲むミステリアス南陽市」とか「昇龍と

まごころの郷。南陽市」と称して、大動脈がクロスす

るところから白竜湖、十分一山、赤湯温泉、宮内、沖

郷、そして梨郷地区の龍樹山まで南陽市全域を自然博

物館として俯瞰し、新文化会館を拠点とした市まるご

とまちづくりを行う。それが功を奏すれば、高尾山の

天狗を活かしたブランド品のように、農産品や商品開

発に龍のネーミング（たとえば、ワインが龍のしずく、

南蛮が龍の爪、おかひじきが龍のひげ、どらまんが龍

の卵・・・など）、また、各種スポーツ文化大会などを

すべてのネーミングの拠り所とする。 

  

龍穴（りゅうけつ）とは、陰陽道や古代道教、風水術

における「繁栄する」とされている土地のこと。また、

龍穴へ向かう流れを龍脈（りゅうみゃく）という。 

 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 
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受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

 ３ 

８ 

 

番 
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川 

 

 

信 

 

治 

 

 

議 

 

員 

 

１．７月の集中豪雨災害時の対応について 

 

（１） 災害対策本部と災害現場の連絡体制等は機能したのか。 

 

（２） 避難勧告がどのようになされたか。 

 

（３） 防災座談会における主な要望や意見は何か、またそ 

の対応は。 

 

２．自主防災組織の充実について 

 

（１） この度の災害時においてどのように対応したのか。 

 

（２） 自主防災組織の育成と充実について。 

 

３．公共下水道（吉野川雨水幹線）について 

 

（１）  この度の災害時においてどのような効果があったか。 

 

（２） 公共下水道への排水路等の整備計画について。 

 

４．吉野川・織機川等の災害復旧工事について 

 

（１） 吉野川・織機川の災害復旧工事の概要について。 

 

（２） 吉野川・織機川への雨量計の設置について。 
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関係課長 
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関係課長 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 
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受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

４ 

６ 

 

番 

 

 

片 

 

平 

 

 

志 

 

朗 

 

 

議 

 

員 

 

１．高齢者の見守り事業の充実を求む 

  ますます進む高齢社会において誰もが地域で安心して

生活できることを望んでいるが、地域や行政できめ細やか

なサポート事業展開を展開していく必要が急務と考える。 

 

（１）本市において見守り事業として取組んでいるものは。 

   緊急支援事業・配食サービス事業・見守り事業・救急

医療情報キット事業・災害時援護事業等々 

 

（２）このサポート事業を進める上での課題は何か。 

 

２．中学校武道正課をもっと幅広く 

   中学校武道必須化から２年が経過しようとしている。山

形県ではそのほとんどが柔道であり、その効果と課題が見

えてきていると思う。武道は日本の精神文化でもあり、各

武道の楽しさや特色も違うので、多くの武道に接すること

が大切と考える。 

 

（１）本市の３中学校の正課の現状は。 

 

（２）柔道以外の武道を取り入れた場合の課題は何か。 

 

（３）今後の方向性はどのように考えているのか。 

 

 

市  長 

関係課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

教 育 長 

関係課長 



 ６ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

５ 

１５ 

 

番 

 

 

佐 

 

藤 

 

 

 

 

明 

 

 

議 

 

員 

 

１．来年度予算編成と重要課題について 

 

（１） 新市長として初めての予算編成でありますが基本姿

勢は。 

 

（２） 選挙戦（７月）で述べられた公約と重点施策をどう

整合し具体化されるのか。 

 

（３） 長引く不況の続く中で地元商工業者の営業とくらし

をどう守っていくのか。また、福祉や医療、子育て支

援と教育、農業、観光等の施策はどのように考えてお

られるか。 

 

（４） 特に雇用や失業対策は喫緊の課題では。 

 

（５） 街づくりの立場から第５次南陽市総合計画・３ヵ年

計画の見直しの考えはあるのか。 

 

（６） ２年連続しての大災害（水害）によって、未曾有の

損害を受けました。さらに、新文化会館の建設費の増

高等、課題は山積しております。市民の間からは「市

の財政は大丈夫か」、「他の事業はできないのでは」、

「市民サービス低下にならないか」等々の声が多く聞

かれます。それらの声にどう対応されるのか。 

 

 

市  長 

関係課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


